

REFINERÍA DEL PACÍFICO ELOY ALFARO, en Liquidación

Manta, 04 de septiembre de 2023

Se definen acciones para contrarrestar la crisis hídrica por la que atraviesa Montecristi, Jaramijó y Manta, a partir del control de usuarios no regularizados, del Acueducto La Esperanza - RDP

Ante la crisis hídrica por la que atraviesan los cantones: Montecristi, Jaramijó y Manta, Refinería del Pacífico Eloy Alfaro (RDP), Compañía de Economía Mixta, en Liquidación, en coordinación con la Gobernación de Manabí, y en presencia del líder y representantes de la Organización de Campesinos – Agricultores/ Regantes - Usuarios del Acueducto La Esperanza - El Aromo, definieron acciones de cumplimiento inmediato, este 3 de septiembre de 2024.

Con la finalidad de asegurar la dotación de agua, donde preveía implementarse el complejo refinador petroquímico Refinería del Pacífico, se construyó el Acueducto La Esperanza – RDP, desde el embalse La Esperanza, ubicado en la parroquia Quiroga, Bolívar, hasta la plataforma denominada A2, en el sector El Aromo, Manta, por lo que el trazado del ducto, de 94 km., involucró el paso por los cantones: Bolívar, Junín, Tosagua, Rocafuerte, Portoviejo, Jaramijó, Montecristi y Manta.

Previo a la entrega del agua cruda a las estaciones derivadoras de Jaramijó, Montecristi y Manta, más de 140 de 220 válvulas reguladoras de presión, han sido intervenidas, de forma irregular, por alrededor de 3.000 usuarios, sin ningún tipo de control, por lo que, al consumir, actualmente, más del 95% del agua impulsada desde el Acueducto, restan caudal y presión para la entrega normal de agua cruda a las plantas potabilizadoras de estos cantones, lo que ha conllevado a acentuar la crisis hídrica de los mismos.

Considerando la importancia de apoyar al sector agricultor manabita, pero priorizando el suministro del agua cruda para su posterior potabilización y consumo, por parte de los habitantes de Jaramijó, Montecristi y Manta, se concretó una mesa de trabajo, con la presencia del Gobernador de Manabí, Ronald Muñoz, del Liquidador de RDP CEM, Carlos Wong, del representante de la Organización de Campesinos – Agricultores/ Regantes - Usuarios del Acueducto La Esperanza - El Aromo, Jhonny Mendoza, y de varios usuarios agricultores.

Dentro de la reunión, los asistentes corroboraron la existencia de usuarios no regularizados de consumo desmedido de agua cruda, en plantaciones como arrozales, plataneras, entre otros cultivos de este tipo; almacenamiento de agua en albardas; industrias; e inclusive, la intervención irregular del Acueducto para suministrar de este líquido a un estero y que, posteriormente, sirva para riego.

Por ello, dos de las acciones más urgentes por cumplir, definidas dentro de la mesa de trabajo, son las siguientes:

REFINERÍA DEL PACÍFICO ELOY ALFARO, en Liquidación

Manta, 04 de septiembre de 2023

1. Todos los agricultores respetarán la franja horaria de uso, de 06h00 a 17h00. Así, el caudal impulsado el resto del día, desde el Acueducto La Esperanza – RDP, será destinado a los GAD Municipales.
2. Se ejecutará un plan de desconexión a los grandes usuarios no regularizados, en el menor tiempo posible, con el apoyo de las Fuerzas Armadas y de la Policía Nacional.

El Gobernador de Manabí ratificó que el Gobierno Nacional está comprometido en buscar soluciones, en beneficio de los usuarios del Acueducto La Esperanza – RDP, por lo que hizo un llamado para *“armonizar entre todos”* y colaborar con las acciones establecidas en esta reunión, con el fin de que, tanto agricultores, como municipios (Montecristi, Jaramijó y Manta), reciban agua cruda.

Las estadísticas de entrega de agua cruda transportada y entregada desde el Acueducto La Esperanza – RDP se actualizan diariamente y pueden ser visualizadas en la página web institucional, en el siguiente enlace: <https://www.rdp.ec/estadisticas-tda/>.

Refinería del Pacífico Eloy Alfaro
Compañía de Economía Mixta, en Liquidación.